

LES VIEUX

J'aime les pauvres vieux qui s'en vont, morne épave, errant parmi la ville, et le long du chemin. Avec, dans le regard quelque chose de grave. Comme le triste appel de leur tremblante main.



Mondanités.

Le mariage de Mlle Tom Halliday avec M. S. West Jr. sera célébré mardi soir à huit heures à l'église de la Trinité et sera suivi d'une réception chez les parents de la mariée, M. et Mme A. M. Halliday.

Thomas Bush, Bardswell, William Poltevent, John Hayward et Jack Peters; les demoiselles d'honneur: Olga Calloway, Helen Balney, Océane Javvier et Laura Hayward; la maid of honor: Mlle Carrie Hayward; la dame d'honneur: Mme John Labouisse, et la mariée, accompagnée par son père, M. James D. Hayward.

Le club de "bridge" du vendredi a été reçu la semaine dernière par Mlle Lucie Claiborne et Mme Louis Perrillat. Les prix extrêmement jolis ont été gagnés par Mlle Corinne Villeré, Lydia Sarge, Mlle Lévy et par les mes. D. G. Gedrich.

Un événement intéressant de la semaine a été la célébration, hier matin, des noces d'or de M. et Mme Alex. Bonnezaze, dont le mariage fut béni en l'église St Augustin le 16 novembre 1837.

Le mariage de Mlle Edith Avergo avec M. Bernard Avergo, avec M. Guy Harris sera célébré mardi le 26 novembre à l'église St Marie (Archambault).

Les Dames de la Société des Enfants de Marie du Sacré-Coeur invitent très cordialement leurs amies et connaissances à assister à l'excellente retraite qui aura lieu au Couvent du Sacré-Coeur rue Duvaline du jeudi 29 novembre à deux heures et demie de l'après-midi au lundi matin 2 décembre.

Bon-Bons, Chocolats ET CANDIS FRAIS TOUS LES JOURS. Le Premier Magasin de Candis à la Nouvelle-Orléans. 833 Rue du Canal.

peut-être très méchante? J'ai aperçu aussi des corbeaux qui n'avaient pas l'air content: ils s'éloignaient en faisant de grands discours. Leur vue perçante leur avait certainement montré les hommes que la chose porte au-dessous du ventre, et ils supposent, car ils sont méfians, qu'elle doit servir à la chasse. Ils n'ont pas tout à fait tort; mais la bête, pour le moment, ne veut chasser que les hommes.

Elle me cause à moi-même une très vive impression d'angoisse, presque de cauchemar: ça n'est pas naturel qu'il y ait des poissons dans le ciel! Et la première fois que je vis cette espèce de carpe géante donner un coup de queue, plier les nageoires qu'elle a des deux côtés du corps, et baisser son museau pointu vers moi, comme si elle me voyait, il me sembla que j'étais devenu un malheureux vermineux tombé au fond d'un aquarium, et que c'était seulement par miracle que je pouvais continuer à respirer.

Non loin d'un de ces marais, une prairie encore verte et saine, se distinguèrent un animal encore plus étrange et déconcertant que le poisson qui nage dans le ciel. Des savants, sans doute aventureux et chimériques, prétendent qu'à une époque très ancienne de l'histoire de la terre vécurent des insectes immenses, seuls étres capables de supporter une atmosphère à la fois humide et brûlante: mouillures et papillons démesurés volant sur des mers chaudes et profondes.

Imaginez une énorme phalène jaune, au corps trois fois gros comme le torç d'un homme. Longue de dix mètres, avec des ailes étroites de la même dimension et deux espèces d'antennes au bout d'une petite tige noire. Elle était étendue sur l'herbe, immobile, comme fatiguée; puis tout à coup fit entendre un murmure grand, irrité, singulièrement pareil à celui de certains insectes, au moment où ils préparent leur essor. Et en effet, elle se mit à courir sur le sol avec une incroyable vélocité, appuyée sur deux espèces de pattes placées l'une devant l'autre — je vis plus tard que c'étaient deux roues liées à l'extrémité d'une de ses grandes ailes. Autour de cet étang elle décrivait des cercles avec une invraisemblable facilité, et bientôt l'air se voyait poussé sur le sol se leva. La vitesse augmenta encore. Les anneaux tournaient, je vis qu'il y avait non pas deux, mais quatre, — une hélice, en réalité, — et par un plan biais très doux la grosse phalène s'éleva: elle volait! Maintenant, elle était à cinq ou six mètres au-dessus du sol et sa rapidité s'était encore accrue. En quelques secondes, elle avait parcouru près de cent mètres. Il y avait un homme au milieu de son dos, enfoncé plus qu'à mi-corps dans son ventre, juste entre les deux ailes. Il fit un petit geste, et la phalène obliqua dans l'air, exactement comme une vraie phalène qui va vers une lampe; un autre petit geste, et elle monta un peu; un autre petit geste encore, et elle redescendit, prit terre légèrement, courut un peu et s'arrêta. Un pigeon qui passait avec sa carotte avait arrêté ses chevaux. Il sauta à terre et courut les bras levés, les yeux écarquillés. Je limitai; nous arrivâmes près de l'oiseau artificiel, semblable à un jouet du Japon vu à travers une loupe grossissant plus de cent fois le tout. Les branches de l'hélice tournaient encore un peu, et un jeune homme sortit de la phalène, relevant la visière d'un casque de cuir qui lui donnait l'air d'un guerrier des temps barbares.

C'est Robert Esnault Pelterie qui parait depuis cinq ans à travailler à cet oiseau. Il n'a tout inventé: la forme, le moteur, l'instrument léger, le gouvernail. Farman vient de parcourir un espace beaucoup plus long, et j'avais assisté à son essai, je parlerais de lui. Mais je n'ai pas l'intention de distribuer des prix, de discuter la valeur respective

MENU. DÉJEUNER. Consommé aux Diablotins Merlan à la Duglère Perdrix aux Choux Frit de Bouff Rôti Saucisse Petits Pois aux Laitues Mont Blanc Desserts. Dîner. Hors-d'œuvre Haricots à la Maître d'Hôtel Fricassée de Poulets à l'Ancienne Tomates Sautées Provençale Pommes à la Parisienne Desserts.

des machines. J'ai assisté, sans le vouloir, à un spectacle dont les regards des humains n'avaient pas encore joui, et j'essaie de le rendre avec des mots, comme je peux. Voilà tout.

Robert Esnault-Pelterie parlait de ses expériences comme d'une chose toute simple, avec beaucoup de modestie et de confiance à la fois. — Le moteur? dit-il, j'en suis tout à fait content, il n'y a plus rien à changer. Il marche régulièrement, me donne trente chevaux de force, plus quarante cinq kilos et en lève trois cents. L'apéroplane a sa forme définitive. La seule chose qui me reste à apprendre, c'est à m'en servir. Combien fait-il de temps pour prendre conscience de son équilibre, à bicyclette, il s'agit seulement de ne tomber ni à droite ni à gauche. Ici il faut équilibrer que j'en pense à droite ni à gauche, mais de plus, je dois garder mon équilibre en profondeur, de haut en bas, et au milieu de l'air. C'est une affaire d'habitude: l'homme est encore neuf au métier d'oiseau.

Il y est encore neuf, et il n'est pas un oiseau, il ne le sera jamais. Il n'aura que des machines à voler, ce qui n'est pas la même chose. L'oiseau a des nerfs qui s'avivent, il "sent" son poids, se mouvant, ses ailes, la plus fine de ses plumes. Sans délai son cerveau est conscient de toutes les positions que prend son corps. Pour diriger sa machine insensible, l'homme devra suppléer au système nerveux qu'il ne peut avoir par l'attention, l'expérience, une sorte de génie à la fois intellectuel et musculaire. Il faudra que le mécanicien soit athlète à la façon des escrimeurs: avec moins de force que d'esprit de combinaison; c'est là peut-être, au moins pour ceux qui ont l'amour de l'effort physique dans l'action, l'aspect le plus passionnant du problème, et ce qui donnera la plus pleine beauté humaine à sa solution.

Pendant que j'étais en conversation ces pensées, Esnault-Pelterie disait tranquillement: — Plus on s'élève, je veux dire à deux ou trois cents mètres du sol, et plus on ira vite, je veux dire en développant une vitesse de cent cinquante à deux cents kilomètres à l'heure, plus on sera en sécurité. Ce qui fut encore de temps pour aboutir à quelques années au plus. Probablement beaucoup moins.

Alors, songez que nos fils n'auront plus la joie de s'étonner, ils vierront sans s'étonner et les oiseaux humains planer sur leurs horizons, j'ai écrit ces lignes pour qu'ils puissent connaître l'enthousiasme enfantin qu'éprouva un passant, sur la route de Buc à Satory, vers la fin du mois d'octobre de l'année 1907.

PIERRE MILLE. CUISINE. Cèpes frais à la mode du Béarn. Equeuter, parer et laver 1 kil. de gros cèpes très saufs et à des sons blancs. Les clouter chacun de 3 à 4 morceaux d'ail taillés en forme de chevilles (système du gigot de mouton piqué à l'ail).

MENU. DÉJEUNER. Consommé aux Diablotins Merlan à la Duglère Perdrix aux Choux Frit de Bouff Rôti Saucisse Petits Pois aux Laitues Mont Blanc Desserts. Dîner. Hors-d'œuvre Haricots à la Maître d'Hôtel Fricassée de Poulets à l'Ancienne Tomates Sautées Provençale Pommes à la Parisienne Desserts.

Cuisot de chevrouil à la purée de marrons. Poulet rôti au cresson Salade Laitues braisées au jus Bordure à la Chantilly Desserts.

DESJOURNER. Hors-d'œuvre Huîtres d'Orléans Saucisse de veau Marengo Pommes fondantes Poires à la Bourdaloue Desserts.



CHARLES J. THÉARD. Le premier orateur entendu a été M. Charles J. Théard, qui, pendant près d'une heure a tenu son auditoire sous le charme de sa parole. Le discours de M. Théard a été souvent interrompu par de bruyants applaudissements.

Sous caution. Gustave Duplantier, qui a tiré l'autre nuit sur Benjamin Loup et la blessé, a comparu hier matin devant la seconde cour criminelle de la cité. Il a plaidé non coupable, et comme il a été annoncé que Loup n'était pas en danger immédiat de mort, le juge a ordonné à son prévenu sous caution de 10,000.

ACCIDENT FATAL. Un individu dont l'identité n'a pas encore été établie a été victime d'un accident fatal hier soir vers six heures. Le malheureux traversait la chaussée à l'intersection de la rue Canal et du Passage de la Bourse lorsqu'il a été écrasé par un camion. Il a été aussitôt transporté à l'hôpital où il est mort une heure plus tard.

POITRINE IDEALE. Développement et Fermeté du Buste en deux mois par les PILULES ORIENTALES.

VOULEZ-VOUS UN PIANO DE PREMIERE CLASSE. GRUNEWALD, 735 RUE CANAL.

Condamnation des Gebbia. L'audition des témoins dans le procès de Leonardo et Nicola Gebbia, accusés de participation à l'enlèvement et au meurtre du jeune Walter Lamana, pour lesquels quatre de leurs complices avaient été antérieurement condamnés aux travaux forcés à perpétuité, s'est terminée vendredi soir, ainsi que nous l'avons annoncé.



NICOLINA GEBBIA. Hier les membres du jury ont entendu les plaidoiries et le réquisitoire, et après le résumé des débats par le juge Edington, ils ont eu trois heures de délibérations à trois heures de l'après-midi. Ils ont délibéré que peu de temps, et ont fait parvenir le juge qu'ils avaient rendu un verdict. L'audience a été reprise et le greffier a donné lecture du verdict déclarant Leonardo et Nicola Gebbia coupables de meurtre au premier degré, comme ils étaient accusés. Le verdict entraîne la peine de mort.

MOTS POUR RIRE. Une canerine conjugale. Dans un salon, près du feu qui rond, monsieur et madame se chauffent et font des projets d'avenir: — Vois-tu, ma chérie, dit monsieur, quand l'un de nous mourra, je me retirerai à la campagne. — A la fin d'une messe d'enterrement, M. X... à un de ses commensaux les plus assidus du détant: — Vous partez? — Oui, je ne vais que jusqu'à l'église. — Quand vous diniez chez lui, vous alliez... jusqu'au dessert! — Il paraît qu'on arrive maintenant à fabriquer des diamants artificiels. — Oui, mais ils reviennent plus cher que les vrais. — Alors le résultat est doublement intéressant.

4% INTERET COMPOSE. Font vite accroite les Epargnes. Banque du Peuple. Capital et Surplus \$600,000.

Banque du Peuple. Capital et Surplus \$600,000. ETABLISSE EN 1860. Comptes hors de la ville soustraits 2 1/2 à 4 ann-dim.

VOULEZ-VOUS UN PIANO DE PREMIERE CLASSE. GRUNEWALD, 735 RUE CANAL.

UNION SANITARY EXCAVATING CO. W.M. C. FAUNT, Président. Incorporés en 1882. LUDIA RUCH, Secrétaire. Sont prêts à nettoyer entièrement et à désinfecter à court délai toute sorte de Fosses, Voûtes, Lieux d'Alsance Souterrains, Etc.

ASTHME ET CATARRH. GUERISSEZ-VOUS EN UN MOIS. LA FORMULE EST RÉVOLUTIONNAIRE. EST ADMIS DANS LES HOPITAUX FRANÇAIS ET ÉTRANGERS.